



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:13

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 15 de Junio de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+ El “negoción” de Megatel.**

+Megatel desembolsó 33 millones de dólares para comprarle al Estado el 40 por ciento de Enitel en el 2001.

+ Ahora se lo vende a sus socios de América Móvil, en 100 millones de dólares.

**+ Baja costo de envío de remesas desde Costa Rica.**

+ La próxima vez que los nicaragüenses que viven en Costa Rica quieran enviar remesas familiares a Nicaragua y deseen ahorrar dinero por el pago de esa transacción, podrán hacer uso del nuevo servicio financiero del Banco Uno y Correos de Nicaragua que están entrando al mercado de envío de remesas desde Costa Rica con una propuesta que baja los costos por envío.

**+Bolaños envía al Parlamento segunda reforma presupuestaria.**

+Son 98 millones de córdobas para satisfacer demandas de universidades y el sector transporte y para “mejorar la captación de impuestos”.

**+Barahona fue desheredada.**

+Yelba Isabel Barahona, quien enjuició a un muerto en supuesta representación de su difunto padre Julio César Barahona Ruiz, para apropiarse de propiedades del Estado y particulares, al oeste de la Cuesta del Plomo, fue desheredada por su progenitor, según lo confirma el testamento de éste.

#### El Nuevo Diario

**+Fe pública prostituida.**

+Magistrado y Fiscal profundizan en el caos en que ha caído el derecho de propiedad en Nicaragua.

+Ni el Estado ni las alcaldías saben con qué tierras cuentan.

+Personajes de cuello y corbata han saqueado áreas urbanas, mientras se delinque en los registros y catastros .

+Caso Faganic, Sutiaba, casco urbano y alrededores de Managua, y muchos casos más que se rigen por “la ley de los poderosos” .

**+“Es él, y sentí que el corazón se me salía”.**

+Se perdió hace doce años y nunca supo ni de sus apellidos.

+Ayer sacamos la historia y hoy, entre risas y llantos, Léster encontró a su abuela y hermanos.

+ La familia que lo tenía lo ve partir con tristeza.

**+Uno hizo confesar al muerto y otro lo ejecutó.**

+El juez Tercero Local Civil, Alfredo Rodríguez Salguera, fue visitado este lunes sorpresivamente por magistrados de la Comisión de Régimen Disciplinario, para iniciar una inspección aleatoria en expedientes de más de 800 Reposiciones de Partidas de Nacimiento tramitadas al margen de lo establecido en la Ley Orgánica del Poder Judicial (LOPJ).

**+Presunta boda agita opiniones.**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:13

PAG - 2 -

- +Jóvenes dudan de que boda se realice porque ven a Mayorga "como un patán y troglodita".
- +Otros creen que se debe respetar la visión y decisión de Dora Alejandra.
- +A una jovencita, romance Mayorga-Argüello le hace recordar a Paris y Helena en la Guerra de Troya.
- +Sublevación jurídica de etnias del Caribe.**
- + Piden libertad de los detenidos por el caso de Layasiksa.
- +Suspensión total a todo permiso de exploración y explotación de los recursos naturales.
- +Dicen que nunca hubo tierras nacionales en la Costa Atlántica.
- +Acusan al Estado de Nicaragua de robarles durante 110 años y llevarán demanda a La Haya.

### Editorial

#### **El misterioso tesoro de los partidos.**

“En realidad, la transparencia en el financiamiento y el manejo de las finanzas de los partidos políticos es un problema sustantivo de la democracia, y más aún donde se ha perdido la credibilidad en aquéllos precisamente por la gran dependencia de la política respecto al dinero, por la corrupción institucionalizada, por la compra de favores y el tráfico de influencias, porque muchos políticos reciben del Estado sueldos de 4 ó 5 mil dólares mensuales, pero gastan y viven como si recibieran cincuenta mil. Todo eso indica que hay una imperiosa necesidad de tener un mecanismo de control financiero de los partidos políticos que sea realmente efectivo. Algunas ideas que se podrían considerar al respecto —que ya se han aplicado en otros países con éxito, al menos relativo—, son, por ejemplo, inclusión de las finanzas de los partidos políticos en la ley de acceso a la información de interés público que está pendiente de aprobación en la Asamblea Nacional; así como la creación de una especie de auditoría pública, cívica, desde la sociedad, de los movimientos financieros de los partidos políticos”.

### La Prensa

#### Caricaturas

La Prensa

El Nuevo Diario



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:13

PAG - 3 -



### Opinión

#### La Prensa

##### **“Lealtad nicaragüense”. (Johana D’Balcázar)**

“Cuando escuché la noticia de la muerte del presidente Reagan, me encontraba celebrando mi cumpleaños. En ese momento, lo primero que se me vino a la mente fueron las palabras de Reagan, “Señor Gorbachov, derrumbe este muro”. Simultáneamente venía a mi mente la figura de Oliver North durante el juicio Irán-Contra. Mi primer impulso fue: “Tengo que ir a presentar respetos al presidente Reagan por mí, por mi papá, y por tantos nicaragüenses que agradecen a Reagan por su política de contención del comunismo”.

##### **Servicio civil y personas con discapacidad. (Alma Nubia Baltodano)**

“Como puede verse, está claro que la Ley 476, Ley del Servicio Civil y Carrera Administrativa viola los derechos de las personas con discapacidad consignados en la Constitución Política de Nicaragua, al negarles el derecho al trabajo y a no poder optar a ejercer la carrera administrativa. En consecuencia de todo lo señalado y expuesto, hoy 15 de junio un grupo de personas con discapacidad interpondremos recurso por inconstitucionalidad de la ley ante la Corte Suprema de Justicia, para que elimine el inciso “e” del artículo 81 de la Ley 476, que literalmente dice: “Estar apto física y mentalmente”.

#### El Nuevo Diario

##### **De cómo y por qué hay muertos que hacen ruido. (Onofre Guevara López)**

“Pocas cosas pueden ser tan definitivamente mal queridas como la muerte. Pero puede parecer un festejo, cuando en torno a uno de sus clientes hay quienes le adornan con tantos elogios a sus imaginarios valores, y con cariños bien pagados hablan hasta de sabiduría donde hay ignorancia, como está ocurriendo con Ronald Reagan. Sus deudos tienen mucho dinero y pueden emplearlo en las cantidades que deseen para loarlo sin límites ni razón. Si eso les consuela que les dure. En este



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:13

PAG - 4 -

rincón del mundo donde las muchas sombras y pocas luces de Reagan sirvieron para continuar la neocolonización de país con mucha sangre y el desvío de sus propios proyectos de nación libre (las revoluciones zelayista y sandinista) hacia los proyectos de nación colonia, su muerte es llorada sólo con lágrimas de ojos de oligarcas”.

### **Una vergüenza para la dignidad nacional. (Rodolfo Pérez García.)**

“Con mucha atención he venido siguiendo la polémica noticia, así como las diferentes manifestaciones que ha producido la muerte del ex presidente Ronald Reagan. Se le han hecho homenajes en los Estados Unidos, que como es de suponer en base a toda lógica, merecido como ex gobernante electo por su pueblo de una forma democrática, es lo menos dentro de cualquier protocolo gubernamental y lo que es normal en cualquier país civilizado. La memoria histórica nos hace recordar con un fresco recuerdo de la peor corrupción de la historia en el gobierno de Arnaldo Alemán, que por poco deja en la peor quiebra a cada ciudadano nicaragüense pero que a diferencia del Reagan (q.e.p.d.) se ha convertido en un santo para quienes más se beneficiaron de sus milagros. Y aún hay más, lo que día a día se está convirtiendo en memoria histórica y es la forma en que don Enrique está llevando el rumbo del país, y que todavía tiene el valor de ondear la bandera de la anticorrupción, a pesar de que en las bases de su gobierno compiten por arrebatarle el trofeo al santísimo Alemán. Es a los gobernantes, más que a nadie el deber de la delicadeza y respetar la memoria histórica de sus ciudadanos, de recordar que por esa memoria llegaron al poder, y que por esa misma memoria es que ellos pueden ser recordados también como los que pisotearon y mancillaron la memoria de miles, con tal de mantener la visa de un país, del cual siempre han soñado ser uno más de sus ciudadanos”.

### **El perfeccionamiento de la democracia en el hemisferio. (Róger F. Noriega)**

“Nuestras relaciones económicas en el Hemisferio Occidental son muy significativas, pero nuestros intereses políticos y de seguridad en las Américas son igualmente vitales. Mientras luchamos en la guerra mundial contra el terrorismo, es imperativo que tengamos vecinos fuertes, democráticos que trabajen con nosotros para asegurar nuestras fronteras y defender nuestros intereses comunes y valores compartidos, tanto en nuestro país como en el extranjero. Creo firmemente que las democracias del hemisferio se vuelven cada día más fuertes. De hecho, las reformas políticas e institucionales de segunda generación se abren camino lentamente en las agendas políticas nacionales de la región. Profesionalice la fuerza policial. La seguridad pública no sólo es una función crucial del gobierno, sino que los oficiales de policía son a menudo, para la mayoría de los ciudadanos, la personificación más visible del poder de cualquier administración -- de modo que deben actuar con eficiencia y respeto. Trabaje con sus asociados de todo el mundo. En el hemisferio hemos provisto ayuda a la creación de la democracia, que va desde la reforma de los códigos legales y el entrenamiento judicial, hasta los proyectos contra la corrupción y la solución de conflictos. Es un mensaje sano y sólido a nuestros socios en la región. Estamos preparados para ayudar a aquellos que se ayuden a sí mismos”.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:13

PAG - 5 -

### La Prensa

#### **+Urcuyo volverá al círculo de la corrupción, dice Miguel López. (Pág. 3 A)**

+El presidente de la oficialista Alianza por la República (Apré), Miguel López, formuló ayer fuertes críticas a ex director del Instituto de Telecomunicaciones y Correos (Telcor), Eduardo Urcuyo, por su aparente reaproximación al arnoldismo y lo calificó de "desleal", al presidente Enrique Bolaños.

#### **+Investigan millonario pago del INSS a empresa minera. (Pág. 9 A)**

+El Ministerio de Hacienda y Crédito Público (MHCP) y el Instituto Nicargauaguense de Seguridad Social (INSS) fueron requeridos por la juez que tramita el juicio por supuesto delito electoral, para que envíen información sobre una indemnización que el Estado hizo a la sociedad Rosario Mining Co., durante el Gobierno de Violeta Barrios de Chamorro.

#### **+Inflación sigue aumentando. (Pág. 4 B)**

+Gobierno confirma que hasta mayo pasado alcanzó 5.13 por ciento, y hasta la fecha llega a seis por ciento según el economista Avendaño.

+Futuro del precio internacional de petróleo será clave para crecimiento económico.

#### **+Puerto Sandino, Primer Puerto certificado como puerto seguro. (Pág. 14 B)**

+El primero en Centroamérica y el segundo en Latinoamérica y el Caribe.

### El Nuevo Diario

#### **+ "Padrón deficiente no causa fraude electoral". (Pág. 4 A)**

+El director ejecutivo del Grupo Ética y Transparencia, Roberto Courtney, descartó riesgos de un fraude electoral a partir de una deficiente depuración al padrón electoral, que mantendría la cedulación a difuntos o la inclusión de nicaragüenses que residen en el exterior, porque "los mecanismos de seguridad establecidos por la Ley Electoral son muy eficaces".

#### **+Ramos sigue negando la venta de Megatel. (Pág. 6 A)**

+Socios minoritarios demandan claridad en rendición de cuentas.

+ "No saben nada de contabilidad", contesta Ramos.

#### **+Derechos humanos en la orfandad. (Pág. 8 B)**

+La primera vez estuvo marcada por un contexto político agitado. Hace cinco años el PLC y FSLN se repartieron los cargos en la Procuraduría de Derechos Humanos (PDDH), cuya renovación de autoridades ahora está estancada por la falta de un acuerdo al mismo nivel. Mientras los procuradores sugieren una fórmula interina para evitar la crisis, los diputados mantienen una contradicción entorno a la fecha de elección, cuyo cargo queda vacante desde mañana.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Wilfredo Navarro (Diputado del PLC)

Tema: Posición del PLC frente al Gobierno



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:13

PAG - 6 -

- +Navarro reiteró que desde que se desmejoraron las condiciones carcelarias para el Dr. Alemán, las diferentes tendencias que habían, sobre buscar un acuerdo con el Gobierno o con el FSLN, aparentemente se han diluido y la nueva posición es de endurecimiento en las relaciones con el Gobierno.
- +Según Navarro la visión y la perspectiva de los “tiliches del partido tutifruti que hizo Bolaños”, es quitarle votos al PLC, darse el gusto de derrotar al PLC, no importa ganarle al FSLN sino hacerle daño al partido.
- +Expresó el Presidente Bolaños les hizo un favor al endurecer las condiciones de Arnoldo Alemán, porque los obligó a replantear su posición de cara a las relación que manejan con el FSLN.
- +Navarro dijo que ellos exigen que se cumpla con la Ley, tomando en cuenta la condición de valetudinario del Dr. Alemán, es decir estar en su hacienda El Chile y cumplir la condena en su casa.

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Dr. Fanor Avendaño (Abogado Constitucionalista)

Tema: Decreto Presidencial que limita las facultades Constitucionales del Vicepresidente

- +Mora denunció que “el Presidente Enrique Bolaños ha instruido a todas sus instituciones a que hagan lo posible e imposible por destruir a Luis Mora”. Aseguró que él ya hizo la denuncia ante las Organizaciones Internacionales de Derechos Humanos, e Internacionales de Prensa.
- +Critizó la ubicación de Lindolfo Monjarretz en la Secretaría de Comunicación, según Mora, no se sabe si alguna vez él ha leído algún periódico o escrito algún editorial.
- +El Dr. Avendaño expresó que el Decreto Presidencial trastoca la institucionalidad del país, la Presidencia del país es un sólo poder y la componen el Presidente y el Vicepresidente. Expresó que hay varios artículos en función de la Presidencia que van desde el 141 hasta el 151, donde se deja establecido que dicho decreto no puede ser.
- +Según Avendaño el arto.130 dice que el Presidente de la República sólo puede hacer lo que la Ley le mande. Agregó que si sus asesores le siguen metiendo este tipo de pseudo legislación al Presidente, lo pueden convertir en un violador de la Constitución.
- +Avendaño opina que si el Vicepresidente José Rizo se amparara contra el Presidente Bolaños, esto afectaría la imagen exterior en las cumbres internacionales contra la corrupción. Según Avendaño éste decreto tiene que ser rebatido y tratar de retroceder por el bien del país.
- +Según Mora el Ministro de Gobernación, Julio Vega, debería de pedir disculpas al Vicepresidente José Rizo por el atropello a su cargo, esto por no haberle permitido una visita a Arnoldo Alemán, en La Modelo.

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:13

PAG - 7 -

Invitado: Edén Pastora (Movimiento “Edén por Nicaragua, otra vez”)

Tema: Posible candidatura de Pastora para la Alcaldía de Managua

+Pastora dijo que se metió nuevamente a la política, porque el relajo político ya no se aguanta.

+Manifestó que el ADN en alianza con el PLI le propusieron una candidatura o precandidatura a la Alcaldía de Managua. Agregó que está discutiendo con sus compañeros y mañana (martes) dará una respuesta al respecto.

+Ante la pregunta de si Edén Pastora podía ganarle a Nicho Marengo, William Báez y Pedro J. Chamorro, Pastora dijo que dado su prestigio y mística, que es su capital, cree que está en capacidad de ganar la Alcaldía, porque además tiene el apoyo del pueblo.

+Pastora también dijo que APRE es un partido sin rostro y por eso es más fácil quitarle votos. Además como todo partido de Gobierno sólo va a durar lo que dure el Gobierno, porque ni siquiera tiene un líder que lo impulse.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **Radio Corporación**

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Tema: Propuesta de Ley de parte de la bancada Azul y Blanco

+Meneses manifestó que la bancada Azul y Blanco presentará esta semana un documento donde se establece que todos los funcionarios públicos (Presidente de la República, Vicepresidente de la República, Ministros, Contralores, Magistrados, Secretarios Generales y Directores de entes autónomos), tendrán que pedir permiso a la Asamblea Nacional para salir del país en viajes oficiales. Meneses asegura que ésta medida no es nueva ya que está establecida en la Constitución, pero los funcionarios se han hecho los locos al respecto, por lo que no cree que no lo vayan a apoyar los demás diputados.

#### **Radio Corporación**

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Presentador: Eduardo González

Invitados: María Fernanda Flores (Esposa de Arnoldo Alemán)

Tema: Críticas al Gobierno

+Flores explicó que el Movimiento “Pies Descalzos” está abierto a las personas más vulnerables de este país que han sido atropellados por el Gobierno de Enrique Bolaños, y que además reconocen las obras de progreso que Arnoldo Alemán llevó a los lugares más recónditos del país.

+Reiteró que había que ganar la mayor cantidad de Alcaldías, porque eso representa mayor oportunidad de sacar de la cárcel a Arnoldo Alemán.

+María Fernanda hizo un llamado público al Ministro de Gobernación, Julio Vega, para que permita la entrada de la manicurista y el barbero de Arnoldo Alemán, ya que son las únicas personas en las que confían por su problema con el azúcar. Enfatizó en que la entrada de esas dos personas es para



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:13

PAG - 8 -

realizar un simple acto de limpieza y no de tratos o negociaciones políticas.

+En relación a Eduardo Urcuyo dijo que si él fue capaz de reconocer públicamente haber traicionado a sus verdaderos amigos, ella personalmente le abriría las puertas. En cuanto a darle un puesto a Urcuyo en el PLC, explicó que eso se tomaba su tiempo, porque las bases eran muy radicales.

+Dijo que era muy difícil negociar con el Gobierno, porque éste nunca ha demostrado interés por la reconciliación. Aunque después reconoció que en política todo era posible.

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Juventud al rojo vivo**

Director: Cristian López

Invitados: Silvio Munguía (Precandidato a concejal por el PLC en Ciudad Darío)

Tema: Propuesta de trabajo

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Invitados: Danilo Lara (Vocero del PLC)

Tema: Críticas al Gobierno / Lectura del Comunicado que emitió el CEN en apoyo al Vicepresidente José Rizo

+Payán comentó que en Nicaragua habían problemas de soberanía nacional, delincuencia y estaba latente la posibilidad de un estallido social y al Gobierno no le importaba todos estos problemas.

+Dieron lectura al comunicado que emitió el CEN brindándole apoyo al Vicepresidente de la República, José Rizo.

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Tema: Críticas al Gobierno

+Duarte comentó que en ninguna parte de la Constitución se dice que el Vicepresidente debe pedirle permiso al Presidente, para salir del país.

+Indicó que Don Enrique cuando sale del país nunca deja el mandato en manos del Vicepresidente, pero sí en manos de un joven que recién acaba de salir de la Universidad.

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Feria del CECNA

+Miranda informó que la Feria del CECNA se realizará el 18 y 19 de éste mes, para brindar información sobre las diferentes opciones laborales, así como los avances tecnológicos.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:13

PAG - 9 -

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

- +El Jefe negociador del PLC, Wilfredo Navarro, confirmó que están negociando con el FSLN, pero aseguró que no están tratando el tema del Dr. Alemán. Según la periodista Martha Danelia Corea, extraoficialmente se dice que la base del acuerdo está sustentada en postergar la elección de Procurador y Subprocurador de Derechos Humanos, en espera de un sólo paquete partidario que incluiría el Superintendente de Bancos, los nuevos cargos de la Superintendencia de Servicios Públicos, Magistrados de Apelaciones y el caso del Dr. Alemán. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +El Contralor Colegiado Guillermo Argüello Poessy dijo que el Presidente Enrique Bolaños ha dicho que nadie está por encima de la Ley y espera que esto se cumpla. Poessy le recordó al Presidente Bolaños que su inmunidad se acaba con 47 votos, por lo que se debe cuidar de no cometer actos que puedan considerarse delictivos, como ordenar que se viole la Ley de Contrataciones del Estado. Poessy también advirtió a quienes pagan esos contratos que su inmunidad termina cuando se acaba el período presidencial. Argüello Poessy además llamó coimeros a los funcionarios de HISPANICA, pero dijo que no anularan el contrato hasta que el Gobierno lo solicite, porque no quieren que se diga que “por culpa de la Contraloría General de la República se destruyó la obra maestra de éste Gobierno y su flamante Ministro de Transporte”, apuntó Poessy. **(Telediario 10, Canal 10)**
- +El analista económico Néstor Avendaño opinó que el Gobierno está tomando medidas tímidas que evitan tomar en serio el problema de la crisis energética. Agregó que un plan efectivo de ahorro nacional debe salir de la Asamblea Nacional y no del Ejecutivo. Por su parte el Poder Judicial estudia la posibilidad de establecer la salida de 400 trabajadores administrativos del nivel central a la 1:00 PM, para ahorrar energía. **(Telediario 10, Canal 10)**
- +El Subprocurador de Derechos Humanos, Julián Corrales, propuso a la Asamblea Nacional que se nombre a la actual Procuradora Especial de la Mujer, Patricia Obregón, como Administradora de la Procuraduría de Derechos Humanos, hasta que se elijan a las nuevas autoridades. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**
- +El Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, entregó un donativo consistente en medicinas y material de reposición periódica al Hospital de Rivas, Gaspar García Laviana. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +Luis Humberto Guzmán, Analista político, criticó las tensas relaciones entre el Presidente y el Vicepresidente de la República, según Guzmán a ambos les ha faltado dignidad y discreción. Guzmán considera que el decreto emitido por el Presidente Enrique Bolaños es un decreto jurídicamente impresentable. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +Militantes liberales de Ciudad Sandino se presentaron a las instalaciones del PLC 380, quienes reclaman la no reelección de los actuales concejales de la Alcaldía del Distrito Uno. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +Francisco Argeñal fue electo como candidato a Alcalde para León, por parte de APRE. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +Edén Pastora lanzó su candidatura a la Alcaldía de Managua por el PRI y Alianza Democrática Nicaragüense. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**
- +El APRE en San Marcos presentó oficialmente a su candidato a Alcalde, Ing. Leopoldo Zepeda.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:13

PAG - 10 -

**(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Una crisis se podría avecinar en el APRE ya que los seis partidos que lo componen aun no se ponen de acuerdo en la forma de elegir a sus candidatos. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua